
С Пнем 
строителя!
СЕРДЕЧНО ПОЗДРАВЛЯЮ ВСЕ 

ТРУДОВЫЕ КОЛЛЕКТИВЫ ДОМО
СТРОИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА С 
НАШИМ ПРОФЕССИОНАЛЬНЫМ 
ПРАЗДНИКОМ! ЖЕЛАЮ КАЖДО
МУ ИЗ ВАС И ВАШИМ СЕМЬЯМ 
САМОГО НАИЛУЧШЕГО — ЗДОРО
ВЬЯ, СЧАСТЬЯ, УСПЕХОВ!

В. МОСКОВСКИХ, 
генеральный директор ДСК.
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• Программа 
праздника

Как 
гулять 

будем
Наша газета готовилась 

к печати заранее, поэтому 
программа празднования 
Дня строителя была еще не 
готова. И все же у этого 
профессионального празд
ника есть традиции.

Часть работников ДСК 
примет участие в праздно
вании Дня строителя, кото
рое организует областное 
строительное министер
ство, в прошлом году стро
ителей области губернатор 
и министр чествовали в 
Театре эстрады, а нынче же 
это мероприятие намечено 
провести во Дворце моло
дежи.

В ДСК уже создана 
праздничная комиссия во 
главе с главным инжене
ром комбината В. В. Брылу- 
новым. В задумках комис
сии: подготовка празднич
ного приказа, в котором 
будут поощрены передови
ки производства, выезд на 
базу отдыха «Домострои
тель», где предполагается 
большая спортивная про
грамма, в том числе будет 
разыгран «приз Совета 
директоров» по волейболу. 
Для участия в спортивных 
состязаниях на базу отды
ха приглашаются работни
ки нашего деревообраба
тывающего завода (п. Ал- 
тынай) и Каменск-Уральс
кого завода ЖБИ.

• Возвращаясь к напечатанному .........

УТОЧНЕНИЕ 
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ДОПОЛНЕНИЕ

♦ 6 июня руководство 
ДСК и отделочного передела 
тепло поздравило с юбилеем 
штукатура Нину Ивановну 
ТИМОФЕЕВУ. «Ветеран тру
да» трудится в комбинате 
одиннадцатый год. Её отлича
ют добросовестность и высо
кое качество штукатурных ра
бот. * * *

♦ 29 июня руководство 
ЗАО «УДСК» и Инженерного 
центра сердечно поздравляло 
еще одного юбиляра — веду
щего инженера АСУ (ИЦУП) 
Евгения Ивановича МУРЗИ
НА. Ему исполнилось 60 лет. 
До ДСК он работал на УЗТМ, 
заводе им. Калинина, в УПИ и 
«Свердловскгражданпроекте», 
последние почти десять лет — 
в ДСК. Очень показательно: 
трудовая книжка юбиляра до 
предела заполнена записями о 
поощрениях, благодарностях 
за хорошую работу.

* « «
♦ В газете опубликовано 

интервью с директором Инже
нерного центра ДСК В. Н. Бе-

Участники годового со
брания акционеров ДСК за 
работой в зале оздорови
тельного лагеря им. Ю. Гага- 
рина (г. Сысерть).

Фото В. ГУРЬЕВА.

В опубликованной в предыдущем номере 
газеты заметке председателя счетной комис
сии ЗАО «УДСК» С. Жолобова «Итоги го
лосования» седьмой вопрос следует читать 
так:

«Избрание Совета директоров» — бюлле
тень № 7 — кумулятивное голосование. В 
результате в состав Совета директоров вошли 
11 человек: В. Н. Берсенев, В. В. Брылунов, 
О. Ю. Банникова, Е. А. Барсуков, М. В. 
Воропаев, Ю. Ю. Левин — представитель 
министерства по управлению государственным

имуществом Свердловской области, В. А. Мос
ковских, Л. А. Ухарская, О. П. Черепанов, 
М. Н. Шилиманов, С. Н. Кадышев — предста
витель Екатеринбургского городского комитета 
по управлению имуществом».

* * *
К уже опубликованному «Примечанию», в 

котором сообщается о выборах председателя 
(Ю. Ю. Левин — Совет директоров) необходи
мо сделать дополнение, что председателем РК 
избрана С. А. Дрегваль, а секретарем СД — 
назначена Е. Д. Фролова.
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«Уральскому ДСК» срочно требуются: ; 
— монтажники,

— каменщики,
— плотники.

Оплата высокая, сдельная.
ОБРАЩАТЬСЯ: ул. Первомайская, 60, от- ;

' дел кадров. Тел. 55-12-70 (доб. 131, 133).
xzzzzzzzznz^zzzzzzzzzzzzzzzmzzzzzznzz)

Жизнь ДСК: 

день за днем
ляевым по поводу недавно 
прошедшего 5-летнего юбилея 
этого коллектива. Первая юби
лейная дата, прямо скажем, от
мечалась не только официаль
но. Так вот, в культурной час
ти праздника прозвучал «Гимн 
ИЦУП». Мы понимаем, что это, 
конечно, не гимн России, а, в 
какой-то мере, шуточный 
гимн,— и все же прочтите 
его,— это повседневная жизнь 
ДСК, которая, несмотря ни на 
что, продолжается. 

* * *
♦ Из общественной жизни 

ДСК за последнее время сле
дует выделить активную рабо
ту объединенного профкома 
комбината: в филиалах, в под
разделениях «УДСК» продол
жается перерегистрация членов 
профсоюза, сам профком и его 
актив, совместно с админист

рацией, работают над проек
том нового коллективного до
говора.

Планируется в самый канун 
Дня строителя проведение 
расширенной встречи руко
водства ДСК и профсоюзного 
актива. Здесь не только будут 
чествовать передовиков про
изводства, но и состоится 
подписание колдоговора. 
Рождение этого документа 
упорядочит взаимоотношения 
работников ДСК с работода
телем, в том числе ожидается 
и пересмотр ставки первого 
разряда в сторону увеличения.

* * *
♦ На заседании коллегии 

обсуждался план мероприятий 
по областной строительной 
программе, объекты которой 
объехал председатель прави
тельства А. П. Воробьев.

* * *
♦ Главный бухгалтер Е. С. 

Буйволенко подтвердила, что 
с 15 августа зарплата работ
никам ДСК будет перечис
ляться только на карточки 
Свердлсоцбанка.

В канун профессиональ
ного праздника Дня строи
теля наш корреспондент 
встретился с председателем 
Совета директоров ЗАО 
«Уральский домостроитель
ный комбинат», заместите
лем министра по управлению 
государственным имуще
ством Свердловской области 
Ю. Ю. ЛЕВИНЫМ и по
просил его ответить на неко
торые вопросы.

Корр,: Юлиан Юрьевич, 
разрешите от имени акционе
ров и всего коллектива ДСК 
поздравить Вас с избранием 
на должность председателя 
СД и задать несколько воп
росов. Вы уже не первый год 
входите в состав СД ДСК, 
так что неплохо владеете си
туацией, знаниями о работе 
домостроительного комбина
та, поэтому хотелось бы уз
нать Ваше мнение по вопро
сам управления нашим не
простым предприятием.

Левин; Спасибо за по
здравление! Особенности 
управления ДСК определя
ются принятой на днях кон
цепцией управления госсоб
ственностью на территории 
Свердловской области, а это 
— повышение ее эффектив
ности. Это главное. К при
меру, доля государства в ус
тавном капитале нашего 
«УДСК» небольшая, всего 7 
процентов, но и она должна 
приносить в федеральный и 
областной бюджеты доход. 
Это с одной стороны, а с дру
гой,— кстати, замечу, что я 
являюсь еще и председате
лем Совета директоров ОАО 
«Каменск-Уральский завод 
ЖБИ-УДСК», влияние на 
эту замкнутую технологи
ческую цепочку вдвойне 
должно приносить положи
тельные результаты.

Корр.; И все же хотелось 
бы услышать Ваше мнение о 
нынешнем состоянии ДСК.

Левин; Для ДСК важной 
на сегодняшний день остает
ся проблема инвестиций. 
Она благоприятна, т. к. ин
вестиционный климат в пос
леднее время потеплел. Дело 
в том, что спрос на жилье 
стремительно растет, увели
чивается предлагаемый 
объем работ, причем, в отли
чие от 90-х годов, эти объемы 
неплохо финансируются. 
Это с одной стороны.

А с другой, читатели из 

ДСК согласятся со мной, по
тенциал у комбината (и с 
точки зрения имущества, и с 
точки зрения профессио
нальных кадров) достаточ
ный для применения не толь
ко в развитии жилищного 
рынка, но и в строительстве 
недорогого жилья.

Однако замечу, что все 
вышесказанное не так про
сто. Для комбината по-пре
жнему проблемой остается 
участие в сложной, а порой и 
нелегкой, конкурентной 
борьбе. Это обусловлено тем, 
что на ДСК продолжают 
давить проблемы прошлых 
лет, а именно: затраты на 
содержание жилья, задол
женности по уплате налогов 
и т. д. уже сегодня создают 
для акционерного общества 
неблагоприятные условия 
для текущего финансирова
ния.

Все это и должно стать 
предметом для гибкой и опе
ративной деятельности ис
полнительной дирекции со
вместно с Советом директо
ров. Замечу, что новый со
став СД у нас подобрался 
профессиональный, грамот
ный. Уверен, что мы спра
вимся со своими задачами. 
Уже в ближайшее время смо
жем доложить акционерам о 
формировании исполнитель
ной дирекции, ведь именно 
ей и придется выполнять 
поставленные Советом ди
ректоров задачи.

Корр.; Юлиан Юрьевич, 
наша беседа проходит в ка
нун Дня строителя. Какие 
пожелания Вы сделаете ком
бинату к празднику?

Левин; Безусловно, я по 
поручению СД сердечно по
здравляю все производ
ственные коллективы с Днем 
строителя. Всем работникам 
ДСК, акционерам — хороше
го настроения, здоровья, 
счастья, успехов в работе. 
Мы предложим исполни
тельной дирекции изыскать 
возможность поощрить луч
ших работников комбината, 
в том числе и из руководяще
го звена подразделений. 
Праздник пролетит быстро, 
начнутся трудовые будни и 
хотелось бы пожелать сла
женной совместной работы. 
А пока... С праздником, до
рогие домостроители!

Интервью взял 
В.ЛИПАТНИКОВ.
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• В резиденции 
губернатора

Д что думает
народ?

Ежемесячно в своей ре
зиденции губернатор Свер
дловской области Э. Э. Рос
сель дает пресс-конферен
ции для работников СМИ 
области. Из многочислен
ных ответов на вопросы 
выделим один — о строи
тельстве жилья.

Э. Э. Россель считает,

..........", ' ï-      • Пресс-служба отраслевого министерства сообщает — --
ительства. Как считает генеральный директор СЗГИ Александр 
Лощенко, это одно из перспективных направлений развития — 
в области принята и успешно работает программа поддержки 
индивидуального жилищного строительства.

Поток недорогих и качественных импортных стройматериа
лов, наводнивший российский рынок 90-х годов, казалось, 
окончательно поставил на колени местных производителей. 
Конкурировать с западной красивой, функциональной и эколо
гически чистой продукцией нашим заводам, сориентированным 
большей частью на типовое панельное и крупноблочное домо
строение, зачастую просто не представлялось возможным. А 
стремительно развивающийся строительный рынок предъявлял 
к производителям все новые требования.

Как ни парадоксально это звучит, спас российскую стройин
дустрию кризис 1998 года, резко сокративший поток импорта. 
Заводы облегченно вздохнули, посмотрели — и принялись 
модернизировать производство. Ибо поняли: на старых бетон
ных панелях, нестойких красках и перекошенных оконных бло
ках в избалованный предкризисным изобилием рынок уже не 
въехать...

К концу 80-х Свердловская область накопила достойный 
стройиндустриальный ресурс, который позволял строить и вво
дить в эксплуатацию более 2 млн. квадратных метров жилья и 
примерно такой же объем объектов промышленности и соци
альной сферы. Промышленный потенциал отрасли вполне со
ответствовал задачам того времени, а номенклатура производи
мой продукции была сориентирована на индустриальное стро
ительство и многоэтажное крупнопанельное домостроение. 
90-е для отрасли, как и для всей экономики, охарактеризова
лись резким спадом.

Точкой отсчета новейшей истории свердловской промыш
ленности стройматериалов принято считать кризисный 1998 год, 
после которого наметилась стабилизация и даже устойчивый 
рост объемов производства. Оживление на рынке создало эко
номические предпосылки для технологического обновления 
отрасли, без которого невозможно ни расширение ассортимен
та, ни улучшение качества продукции.

Так, сориентированные на элитное домостроение компании 
«Евромонолит» и «Атомстройкомплекс» первыми в регионе 
освоили прогрессивную технологию монолитного домострое
ния. К традиционным панелям и кирпичу добавились новые 
стеновые материалы: газозолобетонные блоки, выпускаемые 
заводом ЖБИ «Бетфор», пазогребневые гипсовые блоки с пе
нополистирольным утеплителем (Красноуфимский ЗСМИ), про
фильный кирпич разных расцветок (кирпичный завод БАЗа). 
Практически все предприятия по производству железобетонных 
изделий освоили трехслойные стеновые панели, удовлетворя
ющие новым требованиям.

Рынок местных теплоизоляционных материалов пополнился 
экструдированным пенополистиролом Режевского химическо
го завода и минераловатными плитами с повышенными тепло
техническими свойствами нижнетуринского «Тизола».

Оконные и дверные блоки европейского образца из дерева, 
алюминиевого и ПХВ-профиля, освоенные новоуральским 
ДОКом, «Зенитом» из Режа, фирмами «Профилекс», «Меко», 
«Стиль» и другими, тоже выгодно отличались от своих совет
ских сородичей. В общем, сделавшие ставку на освоение новой 
продукции явно не прогадали и сумели занять свою нишу на 
рынке. Причем в выигрыше оказались те, кто раньше начал и 
взял хороший старт.

Мощный рывок в рынок сделал еще в середине 90-х годов 
Свердловский завод гипсовых изделий. Изменения, произошед
шие на нем после смены собственника,— хорошая иллюстрация 
торжества рыночной модели экономики. Реконструированы 
пустовавшие раньше помещения. В них расположились новые 
производства: «Акваколор» выпускает стойкие вододисперси
онные краски с использованием компонентов немецкой фирмы 
BASF; «Атомпромлес» в 2000 году на голландском оборудо
вании, полученном по гранту от правительства Нидерландов в 
рамках европейской программы сотрудничества PSO, освоил 
выпуск деревянных дверей и оконных блоков европейского 
образца и до 80% продукции направляет в Голландию. А чуть 
раньше в рамках той же PSO в цехе «Виброформ» налажено 
производство тротуарной плитки по голландской технологии.

Все нововведения на СЗГИ ведутся в рамках внутренней 
программы модернизации производства, улучшения качества и 
конкурентоспособности продукции. За успехи на этом поприще 
Свердловскому заводу гипсовых изделий французская ассоци
ация MODE SANS FRONTIERE в рамках программы «Малые 
предприятия. Партнерство ради прогресса» присудила отличи
тельный приз «Золотая пальма». В 1996 году завод был назван 
в числе победителей проекта «Программа улучшения маркетин
га» с участием специалистов M.T.I, а в 1997 году вошел в двад
цатку лучших предприятий области в номинации производите
лей «Время жить в России».

Среди новых планов — выпуск сухих смесей и создание 
целевого комбината стройматериалов для малоэтажного стро

что в России до сих пор не 
сложилась четкая государ
ственная политика по жи
лью. Губернатор заявил 
(конец мая), что у него на 
подпись лежит указ, по ко
торому будет решаться жи
лищная проблема (как со
ставная часть программы 
народосбережения) в Свер

дловской области. Она 
подготовлена советом 
при губернаторе, прой
дет (в середине июня по 
одному из телеканалов) 
сверку с общественным 
мнением населения, и 
только затем наступит 
этап ее утверждения и 
реализации.

На производстве современных моделей керамической плит
ки и бордюров в области специализируются несколько пред
приятий. По качеству и внешнему виду выделяется продукция 
ЗАО «Пиастрелла». Сейчас фирма строит в Полевском новый 
цех по выпуску напольной плитки типа «керамический гранит» 
производительностью 1,2 млн. квадратных метров в год. Пуск 
этой линии планируется в 2003 году.

Однако признанным лидером плиточно-сантехнического 
направления стройиндустрии на местном рынке остается Свер
дловский завод керамических изделий. Начав в 60-е годы с 
производства метлахской плитки и сантехники для набиравшего 
тогда обороты панельного домостроения, к концу 90-х он пол
ностью переориентировал свое производство на новые потреб
ности рынка. Последнее завоевание —запуск в мае 2000 года 
итальянской линии по выпуску крупноразмерной глазурован
ной плитки мощностью 1200 тыс. квадратных метров.

Завод поддерживает деловые связи с коллегами из Герма
нии, Италии, Испании, широко использует их опыт и техноло
гии. И результат этого сотрудничества налицо: спрос на продук
цию предприятия все время растет. Причем, по словам коммер
ческого директора завода Ефима Котляра, помимо Свердлов
ской области плитка и сантехника ЗКИ пользуются популярно
стью практически по всей России.

К 2002 году завод планирует начать выпуск сантехнических 
комплектов «Вега» по итальянскому образцу — 4800 комплек
тов в год, а к 2004 году — освоить производство напольной 
плитки типа «искусственный камень» мощностью 1,2 млн. квад
ратных метров.

Самые сйыкаыа ш/ас 
ашжаый

Как бы бодро ни шли дела на отдельных предприятиях строй
индустрии, общая статистика состояния отрасли особого опти
мизма не внушает. Как отметил на Экономическом совете ми
нистр строительства и архитектуры Александр Карлов,— износ 
основных фондов в среднем по отрасли составляет 54%, а по 
некоторым предприятиям доходит до 80%. И для полного их 
обновления и приведения в нормальное техническое состояние 
требуется 4,9 млрд. руб. По расчетам министерства, задачу эту 
следует решать в два этапа. На первом — с 2001 по 2005 год, 
в соответствии с программой структурной перестройки, предус
матривается направить на эти цели 3,3 млрд, руб., что позволит 
обновить 37% основных фондов. Для второго этапа придется 
разрабатывать новую программу.

Очевидно, что собственных средств предприятий для гло
бальной перестройки отрасли недостаточно. Короткие дорогие 
коммерческие кредиты проблему тоже не решат, ибо неизбеж
но скажутся на себестоимости продукции. Для долгосрочных и 
не слишком затратных проектов финансирования необходимо 
сформировать инвестиционную привлекательность отрасли. «А 
для этого нужна соответствующая база,—говорит исполнитель
ный директор Союза предприятий стройиндустрии Юрий Чуме- 
рин.— Принятие программы структурной перестройки област
ной Думой и подкрепление ее федеральной программой может 
стать своеобразным гарантом возврата средств инвесторам. 
Разумеется, при соблюдении ряда условий, среди которых — 
социальная значимость проектов, наличие банка-оператора (ко
торый примет инвестиции, сам вложит свои средства и будет 
контролировать их расходование — им готов выступить «Урал- 
сибсоцбанк»). Плюс само предприятие должно вложить 35— 
50% стоимости проекта. В этом случае мы надеемся на прием
лемые условия инвестирования и налоговые льготы».

На реконструкцию наиболее важных объектов стройиндус
трии, по мнению министерства и Союза, важно привлечение 
бюджетных средств, в том числе бюджетных кредитов под 
минимальные ставки. Дело сдвинется, когда будет разработан 
механизм функционирования связанных инвестиций, при кото
рых на 1 бюджетный рубль привлекалось бы 7—9 руб. частных 
инвесторов. Меры госрегулирования инвестиционной деятель
ности должны быть направлены на развитие финансового ли
зинга, расширение практики страхования, стимулирование при
влечения иностранных инвестиций.

В качестве перспективного партнера руководство Союза ре
комендует предприятиям стройиндустрии привлечение Государ
ственной инвестиционной корпорации, созданной Правитель
ством России. «Госинкор» предлагает предприятиям инвести
ции в объеме от 1,5 до 10 млн. руб. (по крупным объектам до 
20 млн. руб.) при сроках возврата от 3 до 6 (а в отдельных 
случаях до 10) лет.

По словам генерального директора компании «Урал-ин- 
коринвест» (представительство «Госинкора» на Урале) Сергея 
Нарожного, в Екатеринбурге уже создана солидная финансово
промышленная база для инвестирования различных отраслей. 
В нее входит филиал «Гута-банк», «Губернский банк», Екате
ринбургский филиал Ингосстраха, Уральская страховая палата, 
Уральская расчетная палата (которая позволит вести расчеты 
между предприятиями непосредственно платежами, минуя схе
му зачетов) и производственная база.

• Актуальное интервью

И вот прошло 
ж о ж • ••

С одной стороны, это 
было неудобно: запланиро
ванное интервью с директо
ром Инженерного Центра 
ДСК В. Н. Беляевым посто
янно прерывали телефонные 
звонки, заходили свои и чу
жие специалисты, подписы
вались документы, уточня
лись данные по пусковым 
домам и т. д. А с другой сто
роны, это радовало — Ин
женерный Центр домостро
ительного комбината про
должает напряженно рабо
тать, четко выполняя воз
ложенные на него функции.

Беседе с Владимиром Ни
колаевичем предшествова
ло напоминание кадрови
ков, что в конце мая 1996 
года, т. е. пять лет назад, в 
структуре ДСК появился 
ИЦУП — инженерный центр 
по управлению проектами. 
И вспомнилось интервью, 
взятое в здании проектно
конструкторского управле
ния на ул. Большакова, ког
да руководство нового под
разделения давало довольно 
широковещательные планы 
своих действий на будущее. 
Тогда и генеральный дирек
тор ДСК В. А. Московских 
говорил о создании мощной 
инженерной службы, в со
став которой входило ПКУ.

Прошло пять лет. Многое 
изменилось за это время и в 
комбинате, и в ИЦ, поэтому 
первый вопрос и был связан 
с этими изменениями.

Владимир Николаевич 
пояснил:

— Изменения большие. 
Сегодня в структуре центра 
остались договорной, смет
ный, технологический отде
лы, отделы ценообразова
ния, нестандартного обору
дования, группа по выпуску 
документации и материаль
но-ресурсная группа. К со
жалению, ОКС, производ
ственный, отдел АСУ пере
шли в другое подчинение, а 
ПКУ стало самостоятель
ной организацией, хотя 
внутренние производствен
ные связи мы сохраняем и 
поддерживаем.

— Хотелось бы коснуть
ся итогов прошедших лет: 
что наработали, нажили 
положительного, какие не
решенные проблемы беспо
коят ваш коллектив сегод
ня?

— Худо-бедно, но мы ста
билизировали коллектив 
Центра, упорядочили техно
логические связи между все
ми отделами, теперь можно 
точно сказать, что ИЦ — 
это единый организм. И, ко
нечно же, накопили немалый 
производственный опыт.

А проблемы, заботы, они 
были и раньше, есть и сегод
ня. Одна из них следующая 
и главная: мы порой не во
время выпускаем докумен
тацию по номенклатуре ма
териалов или расчеты по

цене работ. Как руководи
тель, я вижу, что в моих 
отделах явно не хватает 
специалистов, а их не хвата
ет по причине далеко не ры
ночной оценки их труда. 
Выход тут один и, с моей 
точки зрения, компромисс
ный,— если мы не можем 
выйти на самую высокую 
ступень оплаты специалис
тов, то шагнуть на ступень
ку увеличения зарплаты 
просто требование жизни.

— Владимир Николае
вич, хотя бы коротко рас
скажите о сегодняшнем, 
завтрашнем дне Центра, об 
объектах, на которых тру
дятся ваши специалисты.

— Мы — структура 
ДСК, поэтому работаем 
буквально по всем домам, 
находящимся в графике сда
чи. Это более десятка жи
лых домов. Перечислю: бюд
жетные дома по ул. Парко
вой, дома по ул. Новгород
цевой, Ильича —Кузнецова, 
Трактовой, это монолитный 
дом для сотрудников госпи
таля инвалидов войн в мик
рорайоне «Широкая речка» 
и другие, так что в сметном 
отделе Лидии Максимовны 
Голубчиковой, в отделе це
нообразования Натальи 
Анатольевны Лашевской, в 
группе выпуска документа
ции Татьяны Павловны 
Власовой, в материально
ресурсной группе у Надежды 
Львовны Пешковой, в отде
ле нестандартного оборудо
вания Виктора Георгиевича 
Минеева забот хватает,— 
все работают.

— Вы начали говорить о 
людях, о специалистах, по
этому я бы попросил вас на
звать тех, кто, несмотря 
на все наши сложности, на 
все наши перестроечные в 
ДСК трудности, продолжа
ет верить, надеяться и 
упорно работать во имя 
ДСК.

— К уже названным ра
ботникам я бы добавил 
Людмилу Федоровну Коку
рину, Тамару Александров
ну Кириллову, Эдуарда Лео
нидовича Подгорного, Зуль
фию Ахатовну Сафаргали
ну, Михаила Алексеевича 
Пенина, Олега Владимиро
вича Минюхина, Мансура 
Авзалутдиновича Музафа
рова и Людмилу Ивановну 
Лебедеву — я не называю 
отделы, только скажу, что 
это проверенные временем 
кадры, это костяк Инженер
ного Центра, все они высо
коклассные специалисты.

А в завершение разгово
ра мне остается только вы
сказать всему коллективу 
ДСК: ИЦ готов к любой ра
боте и в состоянии выпол
нить все, что необходимо до
мостроительному производ
ству.

Интервью взял 
В. ВЯТКИН.

Г" Гимн
Мы рождены, чтоб в ДСК работать, 
Чтоб строить, а потом сдавать дома. 
Мы рождены, конечно, для полета,— 
Недаром центр наш мозг и голова! 
Припев: Все выше и шире и глубже 

Внедряем проекты свои, 
Сначала построим в Свердловске, 
Потом Ивдель и Таборы!

Мы рождены, чтоб сказку сделать былью, 
Строителями быть, и от души — 
Инженерами, а не лодырями, 
Хотя особо строить не спешим!
Припев.
Наш Инженерный центр тем и знатен, 
Обязан быть здоровым наверняка. 
Мы голова и сердце, это значит, 
Что мы центральный орган ДСК! 
Припев.

Автор текста Т. П. Власова. V...—....—..... ...................... —>
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I Областные новостй .........

Если hopornhO-'
• «Индустриальный Урал 

— шаг в XXI век» — так на
зывалась межотраслевая об
щепромышленная выставка- 
ярмарка, которая работала в 
спортивном комплексе 
«Олимп» (г. Каменск-Ураль
ский) и была посвящена 300- 
летию города и 300-летию 
уральской металлургии.
• Министр строительства 

и архитектуры А. Карлов в 
составе правительственной 
делегации побывал в Камен- 
ске-Уральском, где обсужда
лись вопросы предстоящих 
юбилеев города и уральской 
металлургии. До праздников 
в Каменске-Уральском про
ведены большие строитель
ные работы по возведению и 
ремонту дорог, благоустрой
ству.
• Э. Россель назначил 

В. В. Крохмалева на долж
ность зам. министра строи
тельства и архитектуры 
Свердловской области. До 
этого он был начальником 
УКСа области.
• Правительство области

= ОБЪЯВЛЕНИЕ -----... -
В обкоме профсоюза строителей изменились но

мера телефонов всех специалистов, бухгалтерии и 
правовой инспекции.

Новый общий телефон секретаря — 71-20-16.

• Будьте здоровы, домостроители!

Важна 
профилактика

Ежегодно в Кировском 
районе регистрируются 
случаи заболевания людей 
иерсиниозом и псевдоту
беркулезом, причем эта 
заболеваемость постоянно 
растет.

Заболевания начинают
ся остро, с подъема темпе
ратуры, озноба, тошноты, 
рвоты, боли в животе, по
носа, сыпи, могут быть 
боли в мышцах, суставах, а 
при псевдотуберкулезе — 
гиперемия, отчечность зева.

Подъем этой заболева
емости приходится на ве
сенний сезон, что связано 
с активностью грызунов в 
этот период, накоплением 
возбудителя в овощехра
нилищах, на овощах.

Источником и резервуа
ром псевдотуберкулеза 
являются мышевидные 
грызуны, больные кошки, 
дикие и домашние живот
ные.

Чаще возбудители попа
дают в организм человека 
с пищевыми продуктами — 
овощами, которые исполь
зуются без термической 
обработки и хранятся в 
помещениях, заселенных 
грызунами. Лабораторный 
контроль ЦГСЭН на базах, 
в овощных магазинах и 
детских учреждениях рай
она показывает высокую 
обсемененность их иерси- 
ниями, что создает угрозу 
распространения инфекций 
и возникновения вспышек.

С целью предупрежде
ния заболевания иерсинио
зом и псевдотуберкулезом 
необходимо систематичес
ки проводить дератизаци

• Поздравляем! ==============================================

А83уеЗИ08еЖЛ8 ЛМ8ЖЛЖЖЛЖЛ
Служба управления персоналом ДСК 

не забывает поздравить с днем рождения 
сотрудников домостроительного комби
ната.

Об этом мы напоминаем и вам, колле
ги!

Дни рождения в августе отметят: бух
галтер H. Н. Соковнина (2), начальник 
СДО ИЦ Л. М. Голубчикова (8), прораб

«ОДС» Н. А. Захарова (9), прораб уча
стка № 27 М. Л. Узев (11), главный бух
галтер ДСК Е. С. Буйволенко (13), зам. 
директора «ОДС» Н. Г. Серебренников 
(13), инженер 3. А. Сафаргалина (14), 
ведущий инженер производственного от
дела А. А. Корабельщиков (15), веду
щий экономист планового отдела Л. И. 
Ларикова (18), директор филиала

«УПТК» ДСК Е. А. Барсуков (20), ди
ректор «Отделстроя» Ю. Н. Курган
ский (23), ведущий специ
алист техотдела ИЦ О. В.
Минюхин (26) и началь
ник отдела кадров ДСК
Л. А. Ухарская (30).

И еще: всех именин
ников поздравляю 
Днем строителя!

И. ПОЛЕВИНА
(СУПР).

установило величину прожи
точного минимума на II 
квартал 2001 года в 1412 
рублей.
• С 1 сентября этого года 

в школах Н. Тагила и Екате
ринбурга будут работать ми
лиционеры, а с 1 января 2002 
года уже во всех учебных за
ведениях области будет вве
дена должность школьного 
милиционера, в задачи кото
рого входит не только сле
дить за порядком, но и пре
секать распространение нар
котиков, факты вымогатель
ства и хищений.
• В Екатеринбурге, по 

мнению главы города А. Чер
нецкого, ситуация в ЖКХ 
критическая: 400 тыс. кв. 
метров относятся к ветхому 
жилью, еще 400 тыс. факти
чески брошено предприяти
ями, а 400 километров тепло
вых сетей и 500 километров 
водопроводных — изноше
ны и требуют замены. (Из 
выступления на заседании 
совета общественной безо
пасности области).

онные мероприятия, на
правленные на уничтоже
ние грызунов, защищать 
помещения для хранения 
овощей от проникновения 
грызунов, проводить дез
инфекционные работы в 
хранилищах перед заклад
кой овощей, а также вести 
тщательную обработку 
овощей, в т. ч. термиче
скую, перед употреблени
ем.

Н. СИГАЕВА, 
зав. отделом профилакти
ки инфекционных заболе

ваний Кировского центра 
Г оссанэпиднадзора.

Второе 
сердце 

сильного 
пола

Вторым сердцем мужчи
ны называют предстатель
ную железу. Расположен
ная под мочевым пузырем, 
она играет огромную роль 
в жизни представителей 
сильного пола.

В ней образуются муж
ские половые гормоны и 
так называемый простати
ческий сок. Этот сок, сме
шиваясь со спермой, дела
ет второе сердце активным 
участником процесса опло
дотворения.

Когда железа в поряд
ке, о ней вспоминать не 
принято. Но в последнее 
время все чаще говорят об 
одном из самых распрост
раненных мужских недугов 
— аденоме предстатель
ной железы. Пожалуй, 
лишь евнухи избавлены от 
него. Остальные мужчины 
в подавляющем своем 
большинстве после пятиде
сяти лет обращаются к вра

• Отраслевая пресса

«Новый Уральский стро
итель», журнал Союза строи
телей Урала, набирает мощь и 
силу, вставая вровень с вете
раном — журналом «Строй
комплекс Среднего Урала» 
(издание областного строи
тельного министерства). Ди
ректор издания Г. Шипицына, 
главный редактор И. Зиновьев 
и зав. рекламным отделом 
М. Беницианов в канун Дня 
строителя выпустили очеред
ной номер журнала, в котором 
широко представлена и гео
графия, и тематика, и разно
плановость авторских матери
алов.

Вот только неполный пере
чень представленных в журна

чу из-за этой самой адено
мы. А уж после восьмиде
сяти она поражает букваль
но всех.

Причину болезни одно
значно обозначить сложно. 
Скорее всего она след
ствие биологических про
цессов старения организ
ма. Масла в огонь добавля
ют эндокринные наруше
ния, сидячий образ жизни, 
сбои в работе кишечника, 
мочевого пузыря, курение, 
злоупотребление крепкими 
спиртными напитками. Все 
это стимулы роста предста
тельной железы. Она рас
тет, растет, и образуется 
аденома. Это не злокаче
ственное заболевание, не 
рак. Она не дает метаста
зов, но это вовсе не значит, 
что на нее можно не обра
щать внимания.

Сперва появляются в же
лезе один или несколько 
узелков. Узелки не торо
пятся расти — они вбира
ют в себя десять, а то и 
пятнадцать лет. И в эти са
мые годы постепенно сдав
ливают мочеиспускатель
ный канал, нарушают рабо
ту почек. Именно в это вре
мя мужчина должен бы об
ратиться к урологу. Увы, 
такое случается редко.

Первое свидание с вра
чом откладывается на 
годы. Лишь тогда, когда 
обладатель растущей аде
номы вынужден дважды 
или трижды в ночь посе
щать туалет, когда уже нет 
возможности долго сидеть 
за рулем или в кинотеатре, 
страдалец отправляется к 
урологу.

Между тем помимо хи
рургического вмешатель
ства есть еще лекарствен
ная и физиотерапия. И хотя 
действенной профилактики 
аденомы нигде в мире нет, 

ле (№ 4) строительных орга
низаций: «Подъемтранстехни- 
ка», областное строительное 
министерство, ООО «ТД-Ка- 
питан», Свердловское отделе
ние Союза архитекторов Рос
сии, фирма «Техно-Никель- 
Урал», группа предприятий 
«Пак-Сервис», Уральский за
вод металлоконструкций, ма
газин «Водяной» (сантех
ника), НПП «Термоизоляция», 
трест «Строймеханизация 
№ 2», УГТУ-УПИ, ООО «Ди
зель-сервис», завод «Рем- 
строймаш», ОАО «Свердлов- 
скметрострой», «Уралэнерго- 
строй», «Уральский ДСК», 
СПАО «СУС» и многие, мно
гие другие.

все-таки, как говорится, 
береженого Бог бережет. 
Старайтесь, мужчины, пос
ле пятидесяти лет придер
живаться определенной 
диеты. Полезны молочные 
продукты, растительная 
пища. Важно следить за 
работой кишечника, совер
шать пешие прогулки. Ни в 
коем случае нельзя прини
мать для профилактики 
аденомы препараты, кото
рые используются для ее 
лечения.

А вот одно народное 
средство можно использо
вать и для профилактики, и 
для лечения. Запишите. 
Нужно взять скорлупу от 
одного килограмма фунду
ка. Залить ее двумя литра
ми воды и поставить на 
медленный огонь — до тех 
пор, пока не останется 
один литр жидкости. Ее 
надо остудить, пропустить 
через дуршлаг, добавить 
триста граммов меда и пить 
по столовой ложке два-три 
раза в день. Помогает!

И. КРАСНОПОЛЬСКАЯ.

Закаляйте 
дошкольников

Закаливание детей — 
это комплекс мероприятий, 
направленных на повыше
ние устойчивости организ
ма человека к отрицатель
ному воздействию небла
гоприятных метеорологи
ческих условий.

Физиологический меха
низм закаливания заключа
ется в тренировке, совер
шенствовании защитных 
сил организма. Другими 
словами, этот процесс на
зывается адаптацией. Раз
личные внешние раздраже
ния воспринимаются нер
вными окончаниями в

Журнал с июля оформляет 
подписку на всей зоне Урала. 
Пока на журнал можно подпи
саться в Союзах строителей 
или в редакции (ул. М.-Сиби- 
ряка, 111, тел. 55-60-10), в 
перспективе у журнала появит
ся и почтовый индекс.

Спешите, цены на журнал 
пока просто низкие. Пока низ
кие.

* * *
Московская газета «Строй

ка» (среднеуральский выпуск) 
вышла с рекламой строймате
риалов и оборудования, кото
рые выпускают предприятия 
стройиндустрии Среднего 
Урала.

коже, передаются в цент
ральную нервную систему, 
где и формируются ответ
ные реакции различного 
характера.

Таким образом, орга
низм дошкольников из-за 
недостаточной функцио
нальной готовности различ
ных, систем отвечает небла
гоприятными реакциями 
даже на незначительные 
отклонения метеорологи
ческих факторов от ком
фортных значений.

Первым требованием 
для проведения закалива
ния детей в дошкольном 
возрасте является созда
ние гигиенических условий. 
Прежде всего — это обес
печение чистого воздуха и 
рациональное сочетание 
температуры воздуха и 
одежды ребенка.

Чистота воздуха в поме
щении достигается сквоз
ным проветриванием, кото
рое создает возможность 
многократной смены воз
духа за короткий срок. 
Такое проветривание про
водят кратковременно: 
5—7 минут, в отсутствие 
детей. Температура в поме
щении, как правило, восста
навливается за 20—30 ми
нут.

Прогулка при правиль
ной ее организации являет
ся одним из важнейших 
моментов закаливания. 
Хорошим средством зака
ливания, укрепления и фор
мирования свода стопы 
является хождение боси
ком. В летнее время детей 
надо приучать ходить бо
сиком по хорошо очищен
ному грунту (трава, песок). 
Использование воды в це
лях закаливания детей в 
повседневной жизни соче
тается с формированием у 
них навыков личной гигие
ны. Обязательным требо
ванием при этом является 
постепенное снижение тем
пературы воды.

Уважаемые родители! 
Помните, что здоровье ва
шего ребенка в ваших ру
ках.

Я. ШАДУРСКАЯ, 
врач отделения 
профилактики 

заболеваемости детского 
населения 

Кировского центра 
Г оссанэпиднадзора.

• В России

ПЕРВЫЙ - 

БЕЛГОРОД, 
ЗА НИМ - 
АСТРАХАНЬ

Как же так: строится 
одно коммерческое жилье. 
И то преимущественно в 
Москве. Очередники бро
шены на произвол судьбы. 
Неладно что-то в жилищно- 
коммунальном хозяйстве 
России...

Б. БУРКОВ, 
Нижний Новгород.

Да, коммерческого жилья 
строится больше. Однако рис
кую обескуражить: 90-е годы 
для России — своего рода 
жилищный бум. Количество 
семей в очереди на жилье 
уменьшилось с более чем 10 
миллионов до 6 миллионов. 
Примерно у 40 миллионов 
человек, образно говоря, 
были связаны руки. А получи
ли возможность самостоя
тельно решать проблемы — 
сразу результат.

Вместе с тем статистика по 
квадратным метрам как бы не 
очень впечатляет. Но дело в 
том, что возводимое за город
ской чертой практически не 
учитывается. Двух,-трехэтаж- 
ные виллы и особняки вокруг 
Москвы или любого другого 
города — они ведь все «неви
димки». По статистике, их как 
бы нет! Многие, увы, молчат о 
построенном, «экономя» на 
налоге на недвижимость. Для 
выведения жилищного строи
тельства из тени готовятся се
рьезные меры. Госстрой пере
сматривает структуру бюро 
инвентаризации. Будет менять
ся система фиксации стоитель- 
ства.

Теперь обударниках ново
строек. Самый объективный 
показатель — строительство 
жилья на душу населения. 
Долгое время по нему на пер
вом месте Белгородская об
ласть. Там в расчете на душу 
населения строят в 1,5 раза 
больше, чем в Москве. Хоро
шо трудятся строители Астра
ханской области, Татарии, 
Башкирии. А Москва занимает 
почетное 6—7-е место. Что, 
конечно, не мешает ставить 
столицу в пример другим ре
гионам.

• Приветственный 
адрес 
домостроителей

«Пройдя традиционный 
путь от мастера, прораба и 
начальника участка, Вы вы
росли в крупного хозяй
ственника, возглавляющего 
филиал АО «Уралэлектро- 
монтаж».

Сегодня можно гордить
ся тем, что с Вашим участи
ем, под Вашим руковод
ством были возведены зна
чительные промышленные 
объекты в Казахстане, в го
родах Свердловской облас
ти, а также цирк, драмтеатр 
и ряд Домов культуры в сто
лице Среднего Урала.

Особо я бы выделил 
объекты жилищного домо
строения в г. Екатеринбур
ге, где Ваши трудовые кол
лективы работали бок о бок 
с домостроителями, которые 
по сей день ценят Ваши со
веты и помощь, как специа
листа и организатора произ
водства» — так говорится в 
тексте поздравления дирек
тору Екатеринбургского 
филиала АО «Уралэлектро- 
монтаж» Л. Я. Ходику, ко
торого генеральный дирек
тор ДСК тепло поздравил с 
60-летием в июне 2001 года.
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• Советы ............

И вы завели I 
' пчел...

ПРИРОДА? 
наш - 
А«м

новится душно. Пчелы от этого работают 
хуже. Вместо того чтобы лететь за нектаром,

• Садоводам на заметку

Как опрв|влить кислотность почвы;

Говорят, чтобы стать настоящим пчело
водом, это почти то же самое, что стать 
поэтом. Можно изучить по книгам все тон
кости пчеловодства, назубок знать теорию 
стихосложения, но ни тем, ни другим вы не 
станете,— это от Бога.

И все же сегодня мы публикуем советы 
для тех, кто мечтает или планирует органи
зовать пасеку. Удачи вам!

* * *
Разводят и ценят пчел прежде всего за 

мед. В густых янтарных каплях меда будто 
настой луговых целебных трав, аромат июль
ских липовых рощ. Не случайно в древности 
мед считали пищей богов. Им подкрепляют 
силы, лечат многие болезни.

Полезны пчелы и как опылители расте
ний: повышается урожай садов, даже укусы 
пчел целебны.

Общение с пчелами и работа на пасеке 
доставляют большое наслаждение. Часами 
можно любоваться неутомимой работой 
крылатых тружениц.

Если заглянуть в пчелиное гнездо, то там, 
как в волшебном мире, можно увидеть нема
ло чудес, сделать для себя много неожидан
ных открытий. Строй жизни этих насекомых, 
совершенство их инстинктов, необыкновен
ное трудолюбие, удивительные восковые 
постройки — все это чрезвычайно интересно 
для натуралиста.

Но пчеловодство — дело непростое. 
Жизнь пчел сложна. Даже обхождение с 
ними требует знаний биологии этих насеко
мых и, конечно, практических навыков. Что
бы стать пчеловодом и уметь правильно 
ухаживать за ними, надо хорошо знать их 
жизнь в течение всего года, поведение, при
вычки и самому работать с ними.

Приобретать надо не менее двух семей. 
Какая же это пасека из одного улья! Да и 
семьи пчел бывают разные по силе, работо
способности, плодовитости маток. В сравне
нии виднее, какая из них отстает и что надо 
сделать, чтобы она догнала лучшую.

Для пасеки надо отвести место подальше 
от дороги, чтобы и пчелам было спокойнее, 
и они сами не мешали прохожим. Лучшее 
место — плодовый сад. Здесь тихо, в жару 
прохладно, не такой сухой воздух. Сам сад, 
когда в нем стоят белые или разноцветные 
ульи и работают пчелы, как бы оживает, 
приобретает особую красоту и привлекатель
ность.

Состоит улей из двух-трех корпусов, в ко
торых пчелы выращивают расплод, и трех
четырех «магазинов», куда они складывают 
и где хранят мед. Это многоэтажное строе
ние, таким образом, может иметь 6—7 над
ставок. Зависит это от того, какой по разме
ру будет семья и сколько она принесет не
ктара в гнездо. Весной, например, семье 
хватает двух надставок, а летом их потребу
ется в три раза больше.

Ульи заполняются рамками, в которых 
пчелы отстраивают соты. Эти рамки легко 
вынимаются и переставляются в улье с ме
ста на место. Размеры их могут быть разны
ми. Гнездовые рамки многокорпусного улья 
имеют высоту 230 миллиметров, а даданов- 
ского и лежака — 300. Рамка многокорпус
ного легче, удобнее. Не так тяжел и корпус, 
заполненный ими. Высота магазинных ра
мок для всех ульев одинаковая — 145 мил
лиметров. Гнездовые и «магазинные» рамки 
для ульев любой конструкции имеют шири
ну 435 миллиметров.

В ульях есть отверстия — летки, по одно
му или по два, нижний и верхний, через 
которые пчелы вылетают и возвращаются 
обратно в гнездо.

Ульи резко размыкаются на части. Это уп
рощает уход за пчелами, дает возможность 
разобрать гнездо, увидеть, как матка кладет 
яйца, узнать, сколько в нем расплода — 
личинок и куколок, есть ли корм, в каком 
состоянии находится семья. Помочь пчелам, 
создать им условия для хорошей работы в 
одном улье проще, в другом труднее.

Жилища для пчел располагают так, что
бы утреннее солнце освещало ульи и порань
ше выманивало его обитателей, а в знойные 
полуденные часы, наоборот, закрывала 
тень. Когда домики накаляются, в них ста-

многие остаются дома и начинают снижать 
температуру воздуха в гнезде.

Улей от улья ставят обычно в 2—3 метрах 
и даже дальше. Это дает возможность сво
бодно к ним подойти, удобно работать у 
раскрытого улья. Да и пчелы, летая, не ме
шают друг другу.

Окрашивать домики лучше в белый цвет. 
Это предохраняет их от перегрева солнцем. 
К тому же пчелы любят этот нежный цвет и 
хорошо запоминают место расположения 
своего гнезда. Ульи можно окрашивать так
же и в желтый и голубой цвета. В красный 
цвет их не красят. Его пчелы не видят. Зеле
ные ульи сливаются с травой или листьями 
деревьев и кустарников, потому непримет
ны. Пчелы, особенно молодые, могут блуж
дать.

Тысячи пчел работают в цветущем саду. 
И ни одна не обращает на вас внимания. Они 
заняты делом и совсем не думают на кого-то 
нападать. Наоборот, если вы захотите пой
мать пчелу, она сама, спасаясь, старается 
поскорее улететь в безопасное место. Ей 
просто некогда. Ни одна пчела, собирающая 
нектар и пыльцу, никогда никого не тронет. 
Пчелы — существа миролюбивые. Бояться их 
нечего.

Так для чего же им понадобилось такое 
грозное оружие, как жало? Оказывается, 
для того, чтобы защищать свое жилище и на
ходящиеся в нем сокровища. Для борьбы с 
теми, кто попытается ими овладеть.

Озлобляют пчел резкие движения — бег 
по пасеке, отмахивание, в этом они видят 
угрозу. Раздражают пчел волосы, шерсть, 
темная одежда. Видимо, борьба с четвероно
гими выработала у них такую реакцию. Не 
нравятся пчелам неестественные для них 
запахи: духов, пота. Особенно остро реаги
руют они на собственный яд. Стоит только 
ужалить кого-то одной пчеле, как сюда ус
тремляются другие.

Есть условие, без соблюдения которого 
невозможно успешно работать с пчелами,— 
осторожность. Посмотрите на опытного пче
ловода. Пчелы садятся ему на руки, на лицо, 
если оно ничем не закрыто, вьются вокруг 
него, и совсем нет разъяренных и злых. Сам 
пчеловод будто их не замечает.

На пасеке можно ходить только спокой
ным шагом, движения рук должны быть 
плавными. Если пчела все же ужалит, надо 
стараться стойко перенести боль — она длит
ся недолго. Очень важно быть чистоплот
ным, опрятным, аккуратным, вниматель
ным.

Пчел раздражает черный цвет, поэтому 
работать с ними надо в белом халате или 
светлой одежде. Этот цвет успокаивает пчел. 
На голову надевают тюлевую сетку. А вот 
перчатками никогда не пользуются — в них 
неудобно.

Пожалуй, самое сильное средство усми
рения пчел — дым. Он делает насекомых по
слушными. Используют для этого дымарь, 
из которого осторожно и не очень много 
окуривают пчел. Злоупотребление дымом 
сердит их. Важно помнить, что пчелы быва
ют чаще злыми в пасмурную, дождливую и 
ветреную погоду, поэтому разбирать гнезда 
в это время не рекомендуется.

Для работы на пасеке требуются особые 
инструменты. Кроме дымаря, нужна пчело
водная стамеска. Служит она пчеловоду так 
же, как мастерок строителю. Без нее нельзя 
выполнить ни одну операцию в улье — ни 
разъединить корпуса, ни вынуть рамку из 
гнезда, ни соскоблить лишние кусочки вос
ка.

В комплект пасечного оборудования вхо
дит нож для распечатывания сотов, медогон
ка, чтобы извлечь мед из сотов, электрона- 
ващиватель рамок, роевая.

Пчелы питаются нектаром и цветочной 
пыльцой, но иногда можно увидеть, как у 
колодцев, возле родников, на пригревах у 
речек они пьют воду. Особенно много их 
бывает на водопое весной или в жаркие 
летние дни. Пчелы не просто пьют, они 
набирают воду, как нектар, и несут ее в 
гнездо.

Больше всего забот у пчел весной и летом, 
много работы в это время и у пчеловода.

И. ШАБАРШОВ.

Как определить кислот
ность почвы без лаборатории? 
Сделать это просто. Возьмите 
бутылочку объемом 200 куб. 
см (из молочной кухни), за
сыпьте ее почвой до второго 
деления, долейте воды до пя
того деления. Затем добавьте 
туда половину чайной ложки

зубного порошка и сразу натя
ните на горлышко туго сверну
тую в спираль детскую соску. 
Надетая соска разворачивает
ся, но из-за отсутствия давле
ния внутри бутылочки остает
ся слипшейся. Затем бутылку 
потрясите 5—6 минут. Если 
почва кислая, то выделяющий

ся газ надует соску. Если сред
некислая, то соска раскроется 
вполовину. Если почва слабо
кислая или щелочная, то соска 
останется в прежнем состоя
нии.

В. ШАФРАНСКИЙ, 
газета «Вечерний 

Екатеринбург».

Объявления - ' ■" I———

В здании управления УДСК (ул. Первомайская, 60) всегда к вашим услугам 
готовы горячие обеды (с 11.00 до 17.00). В комнате № 7 также всегда в продаже 
имеется свежая выпечка. Добро пожаловать!

Вас приглашает в гости кафе «Элиана» (ул. Первомайская, 24А, ДК строите
лей им. М. Горького). У нас разнообразная кухня. Все делается быстро, каче
ственно и вкусно.

Кафе принимает заявки на проведение свадеб, банкетов, юбилеев... Сто
имость — около 300 рублей с человека (включая спиртное). Вопросы, консуль
тации по тел. 56-34-31.

Заказ № 5521.

( Инт и мши}
Надеемся, огурцы у вас не 

валяются просто так на земле, 
а аккуратно подвязаны к опо
ре. Если нет — подвяжите, все- 
таки огурцам больше по вкусу 
вертикальное положение. За
тем делайте следующее.

Отмерьте от земли вверх по 
стеблю сантиметров 30. Ос
тавьте на этом участке стебля 
от 3 до 5 отрастающих побе
гов. Остальные удалите. На 
этих 3—5 побегах оставьте по 
одной завязи и одному листу, 
а концы побегов оборвите (эта 
операция называется еще

«прищипкой точки роста»).
Идем дальше вверх еще на 

30 сантиметров (от земли по
лучается 60 сантиметров). На 
этом отрезке оставляем 3—4 
побега, а на них — по 2 завязи 
и по 2 листа. Концы побегов 
также обрываем.

Третий этап. От предыду
щего «участка» отмеряем оче
редные 30 сантиметров (от 
земли уже получается 90). На 
этой «тридцатисантиметров
ке» оставляем 3 побега с 3 
завязями и 3 листами и опять 
обрываем концы побегов.

По мере роста стебля вверх 
обкручивайте его вокруг опо
ры, оставляя на каждом новом 
побеге по 1 завязи и 2 листа, 
по-прежнему не забывая о 
прищипке. В итоге вы получите 
нечто напоминающее перевер
нутую новогоднюю елку.

Вот, собственно, и все. Ни
чего сложного в формировке 
нет, а польза большая. Поми
мо перечисленных выше вы
год вы избежите загущения 
огуречных плетей, и вслед
ствие этого огурцам не будет 
угрожать такая неприятность, 
как мучнистая роса.

Татьяна ДРЕВЛЯНОВА.

• Письмо в редакцию .................   —.....—Уямца-пасыкокКак автолюбитель, сразу 
замечу: в области и горо
де Екатеринбурге очень многое 

делается по развитию дорожно
го строительства. Часто нахо
дясь за рулем, хорошо узнавший 
загородные трассы и внутриго
родские магистрали, подтверж
даю: первые руководители об
ласти и города находят время 
для осмотра состояния наших 
дорог, да и управление дорог 
старается.

Приятно, что город хороше
ет, приобретает столичные чер
ты. Хочется сказать спасибо и 
Эдуарду Эргартовичу, и Арка
дию Михайловичу, но...

Но если все городские маги
страли, особенно центральные 
проспекты и улицы, где прохо
дит общественный автотранс
порт, еще чистятся, моются, ре
конструируются и ремонтиру-

• Прочтите вашим

ются, то есть в центре такие ули
цы, где движение интенсивное, 
но сюда никогда не заглядыва
ли дорожники — это улицы-па
сынки.

На такой улице я и живу — ул. 
Коминтерна, связывающая 
вдоль спорткомплекса УПИ ул. 
Малышева, а через Педагогичес
кую — ул. Мира. Здесь никогда 
не бывали ни Чернецкий, ни 
глава Кировского района В. Д. 
Гмызин.

Вот вам факты. Полупрова- 
лившиеся колодцы разбросаны 
по всей улице, но особенно опа
сен у дома № 1, что жители пре
вратили в мусорную яму. У дома 
№ 15 провал особенно большой. 
Местные шоферы, зная это, 
объезжают, а «чужие» залетают

детям 1 !.. ........

‘Шокия
Мы редко публикуем стихи, однако в прошлом месяце напе

чатали стихотворение 13-летнего В. Ежова. Сегодня в распоря
жении редакции оказались стихи еще более юной поэтессы — 
Евдокии Ананиной. Удивительно, что у нее, шестилетней, по
сещающей детский сад № 152, уже вышла небольшая книжка 
ее стихов, рисунков и рассказов.

Вот такая удивительная девочка! Почитайте вы, взрослые, и 
прочтите вашим детям или внукам. И если ваши малыши пишут 
стихи, занесите в редакцию.

Л /lUClfKf U пшш/
Я рисую и пишу, 
Карандаш в руках держу, 
Дождик в окнах плачется: 
Где же лето прячется? 
Кисти в краски обмакну — 
Лето красное верну. 
Я художник и поэт, 
Мне исполнилось шесть лет.

Нашла я десять рубликов 
В кармане у себя, 
Купила десять бубликов 
И рада вся семья.

Kifqa ifXûcfUfn 

ле/по?
Лето улетает в теплые стра-

ны. Желтеют листья, улетают 
на юг птицы, выпадает сереб
ристый снег... Но мое теплое 
лето прячется в краски, потому 
что я очень люблю рисовать. 
Иногда я открываю коробочку 
с красками или гуашью и вы
пускаю лето погулять у меня 
дома, а когда я рисую живые 
цветы или солнце, или яркий 
пейзаж, то лето остается у меня 
навсегда.

Но я, как волшебница, могу 
взять лето в альбоме и погу
лять с ним по зимним улицам. 
А если краски я изрисую и они 
закончатся, то мне купят но
вые, и я смогу нарисовать лето 
даже в Новый год. И зиму 
смогу нарисовать, потому что 
время не начинается и не кон
чается, а идет по волшебному 
кругу.

постоянно. У дома № 13 газон 
превратили в постоянно дей
ствующую свалку, а вот у дома 
№ 5, наоборот, так облагороди
ли, что в 1,5—2 метрах от проез
жей части устроили, прямо в га
зоне, «зону отдыха» со скамей
ками, тут же бегают дети.

Очень опасно выезжать с 
Коминтерна и Педагогической 
на ул. Мира —справа видимос
ти нет, да и знаков тоже.

Очень бы хотел, чтобы на ул. 
Коминтерна (надеюсь на публи
кацию письма) хотя бы раз зае
хал В. Д. Гмызин вместе с дорож
никами и работниками ГАИ, 
может, тогда и перестанет моя 
улица быть пасынком.

С уважением Д. БЕРЕСНЕВ, 
автолюбитель.

• Из новых стихов

41/ICTPO^M^
Посвящается друзьям 

И вновь повторяю, 
не верьте в разлуку, 

Она невозможна.
А в случае крайнем — 

На тамошней речке, 
на самой излуке 

Посмотрим закаты под небом 
бескрайним. 

Не верьте, не верьте, 
что я расстаюсь, 

Что я ухожу, — то неверные вести, 
Я в памяти вашей навек остаюсь, 
Пока вспоминаете, зная, 

что есть я. 
Какой бы я ни был

на вашем пути, 
Поверьте, старался быть верным, 
Старался быть честным, 

в душе сохранив, 
Привязанность встречам 

вечерним. 
И вновь повторяю, 

не верьте в паром,— 
Еще он не скоро.

А в случае крайнем — 
На тамошней речке, 

где правит Харон, 
Рядком посидим на скамеечке 

крайней.
В. ИВАНОВ, электромонтажник. 

6 июня 2001 г. 
(Принято по телефону)

Администрация и профком ЗАО 
«УДСК» с прискорбием извещают о ско
ропостижной кончине начальника отде
ла охраны труда и техники безопасности 
ДСК

БЕЛОНОСОВОЙ
Валентины Геннадьевны.

♦ * *
Администрация и профком ЗАО 

«УДСК» с прискорбием извещают о без

временной кончине бывшего главного 
диспетчера ДСК

ПОТЕРЯЕВА 
Геннадия Дмитриевича.

* * *
Скорбя об утратах, мы приносим са

мые искренние соболезнования родным и 
близким ушедших от нас.

Администрация, 
профком ДСК.
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